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Landeshauptstadt i
An den Stadtbezirksrat  Bothfeld-Vahrenheide (zur 
Kenntnis)

 

 Nr.

 Anzahl der Anlagen

 Zu TOP

Antwort

15-2454/2019 F1

0

4.1.2.

Antwort der Verwaltung auf die

Anfrage Patenschaften für Bäume und Grünstreifen

Sitzung des Stadtbezirksrates Bothfeld-Vahrenheide am 25.09.2019

TOP 4.1.2.

Hannover ist eine Stadt im Grünen geprägt durch den großen Stadtwald und u.a. 
Straßenbäume so wie begleitendes Straßengrün. 
Dieses Grün leidet erheblich z.B. durch Emissionen, Klimawandel und an manchen Orten 
durch Vermüllung. Regelmäßige Pflege und Ergänzung sind notwendig.
„Seit 1981 gibt es in Hannover die Möglichkeit, Baumpatenschaften zu übernehmen. Mit der 
Betreuung eines selbst ausgewählten oder vom Fachbereich Umwelt und Stadtgrün 
vorgeschlagenen Baumes leisten viele Anwohnerinnen und Anwohner einen wichtigen 
Beitrag zur Pflege und Erhaltung des wertvollen Baumbestandes in der Stadt.“
„Die Baumpaten entlasten nicht nur den Fachbereich Umwelt und Stadtgrün, sondern sie 
beteiligen sich vor allem aktiv an der Verbesserung ihres Wohnumfeldes und tragen dazu 
bei, die Stadt insgesamt attraktiver zu machen.“
08.09.2019: 
https://www.hannover.de/Kultur-Freizeit/Naherholung/Infos,-Projekte,-Termine/Mitmachen/B
aumpatenschaften
So wässern sie z.B. in Phasen der Trockenheit junge Bäume. 

Die Möglichkeiten und Regeln von Baumpatenschaften sind den meisten Bürger*innen trotz 
des vom Fachbereich Umwelt und Stadtgrün vorliegenden Faltblattes Baumpatenschaften 

- für das Grün vor Ihrer Tür  nicht bekannt. 
Anlieger*innen würden gerne den öffentlichen Grünstreifen in ihrer direkten Nachbarschaft 
pflegen und gestalten.

Die SPD-Bezirksratsfraktion fragt die Verwaltung:

1. Wie viele Baumpatenschaften gibt es im Stadtbezirk?

2. Wird örtlich gezielt über die Möglichkeiten, Regeln usw. informiert und für die 
Übernahme von Baumpatenschaften geworben? 

(Z.B. könnte bei Neupflanzungen (wie z.B. im Herbst am Eulenkamp) seitens der 
Stadtverwaltung aktiv auf die benachbarten Anlieger per Postwurfsendung 
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zugegangen werden)

3. Gibt es auch die Möglichkeit, Patenschaften für Grünstreifen zu übernehmen        
(im Stadtbezirk Bothfeld-Vahrenheide z.B. entlang des Sahlkamps, der 
Kugelfangtrift, der Burgwedeler Straße) und welche Regeln sind dabei zu beachten?

Die Verwaltung beantwortet die Anfrage wie folgt:

Zu 1.) Wir haben im Stadtbezirk 30 Baumpaten, die sich um 36 Bäume kümmern. 

Zu 2.) Es wird nicht aktiv für Baumpatenschaften geworben, da seitens der Presse 
regelmäßig Artikel zu diesem Thema in verschiedenen Stadtteilen erscheinen und 
damit die Baumpatenschaften bei den Hannoveraner*innen ausreichend präsent 
sind. 

Im Falle direkter Anfragen werden die Interessenten ausführlich informiert.

Zu 3.) Es besteht auch die Möglichkeit, eine Patenschaft für Verkehrsgrünflächen zu 
übernehmen. Hierzu wird eine gesonderte schriftliche Vereinbarung 
abgeschlossen. In dieser werden die Flächen genau festgelegt und darauf 
hingewiesen, dass vorgenommene und genehmigte Pflanzungen bei Rückgabe der 
Patenschaft wieder zurückgebaut werden.
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